

地域に
開かれた
学校
づくりを！

学校開放だより

高槻市学校開放運営協議会(小学校)

第63号
発行責任者
相見 育子
編集
小学校開放
広報委員会

今年度がスタートして半年が過ぎました。日頃、協議会へご理解ご協力を賜り、誠に有難うございます。昭和53年に事業開始して27年目を迎えました。年間70万人以上の市民の皆様が、スポーツを楽しむために学校体育館・グラウンドをご利用になっています。その運営に携わっているのが学校開放運営協議会です。委託事業ではあります、自主運営自管管理のもと、地域に開かれた学校づくりをスローガンに、生涯スポーツの場の提供をより充実した運営で、事業を進めて行けるように取り組んで行きたいものです。

さて、この夏の開放プールに於ましては足並みの揃わないスタートをきり、何となくスッキリしない感が残ってしまったのではないか、どうか。しかしながら、皆様のしつかりした取り組みで大きな事故も無く、各学校開放運営委員会すべてが無事に終了することができました。開催した各委員会の皆様、大変お疲れ

様でした。これからプール開放事業について、文化スポーツ振興課と、しっかりと意見交換をして行きたいと思います。

年明け1月には、スポーツ交流会「ドッヂボール大会」を開催します。各委員会からの積極的な参加をお待ちしています。みんなで親睦の広がる楽しいイベントにして行きましょう!!

御挨拶

相見育子
学校開放運営協議会議長

平成24年度学校開放運営協議会役員及び幹事名簿

役職名	氏名	学校名	氏名	所属委員会
議長	1 安岡寺 相見育子	相見育子	研修	
副議長	2 津之江 吉田雅彦	吉田雅彦	広報	
	4 奥坂 藤本英治	藤本英治	スポーツ交流	
事務局長	3 高槻 吉田優子	吉田優子	スポーツ交流	
事務局次長	4 磐手 大西享子	大西享子	研修	
会計	3 横田 前田昌宏	前田昌宏	研修	
会計監査	4 南大冠 日原宣昭	日原宣昭	研修	
	5 五百住 杉原徹磨	杉原徹磨	スポーツ研修	

役職名	氏名	学校名	委員会
	1 北日吉台 東口妙子	東口妙子	広報
	1 北清水 宮本修三	宮本修三	スポーツ交流
幹事	2 赤大路 宮内理	宮内理	スポーツ交流
	2 川西 西田儀一	西田儀一	広報
	2 南平台 粟村良司	粟村良司	広報
	2 土室 嶋田英幸	嶋田英幸	スポーツ交流
	3 若松 廣田美樹	廣田美樹	スポーツ交流
	3 桜台 永岡英治	永岡英治	広報
	3 竹之内 尾崎直也	尾崎直也	スポーツ交流
	4 上牧 西尾幸二	西尾幸二	研修
	4 北大冠 田中牧	田中牧	研修
	5 如是 中山善幸	中山善幸	スポーツ交流
	5 柳川 松江純人	松江純人	スポーツ交流
	5 玉川 間野士朗	間野士朗	広報

平成24年度収支予算

自 平成24年4月1日
至 平成25年3月31日

収入の部

科 目	前年度予算額	本年度予算額	内 容
繰越金	95,257円	141,295円	前年度繰越金
会 費	320,000円	320,000円	40運営委員会×8,000円
利 息	100円	100円	利息
合 计	415,357円	461,395円	

支出の部

科 目	前年度予算額	本年度予算額	内 容
通信費	50,000円	40,000円	郵送料、電話代
会議費	60,000円	20,000円	総会・幹事会賄等
研修費	40,000円	40,000円	研修会賄等、講師料
広報費	90,000円	80,000円	学校開放だより2回発行
事業費	90,000円	200,000円	スポーツ交流大会・ブロック交流会開催費等
事務費	40,000円	40,000円	コピー用紙、封筒等、文房具(タック紙他)
予備費	45,357円	41,395円	
合 计	415,357円	461,395円	

文化スポーツ振興課から

学校開放事業実績

	平成21年度	平成22年度	平成23年度
運動場利用人数	392,186	415,145	356,428
体育館利用人数	322,307	319,953	337,987
プール利用人数	17,596	20,245	21,273
合計	732,089	755,343	715,688

	平成21年度	平成22年度	平成23年度
利用日数	16,606	16,569	15,782

小・中学校の利用日数、利用人数。

延べこれだけの利用がありますのも、ひとえに皆さまがたのご活躍のおかげでございます。本市におきましても、学校開放がより一層充実するよう努めてまいりまので、よろしくお願ひいたします。

学校開放の利用状況

今年11月に行われた人事異動に伴い、事務局の市民生活部文化スポーツ振興課でも職員の入れ替わりがありました。

一般職の岸本が水道部総務企画課に異動となり、新規採用職員として堀家が文化スポーツ振興課に配属されました。

学校開放事業は、千田と上野と堀家で担当させていただきます。

学校開放がより地域に根付き、市民にとって有意義なものになるよう開放運営委員会の皆さんと共に努力してまいりますので、

よろしくお願ひいたします。

ご挨拶

市民生活部
文化スポーツ振興課長
松村 篤

学校開放運営協議会の皆さんには、日頃は本市のスポーツ振興に対して多大なご協力を賜り、この場をお借りして厚くお礼申し上げます。おかげさまで本市の学校開放事業は各開放運営委員会の自主運営・自主管理のもと、昭和53年の実施以来着実な成果を残しております。

地域住民の身近なスポーツ・レ

クリエーション活動の場、「コミュニティづくりの場、あるいは地域の子どもたちの仲間づくり・健康づくりの場として、多くの市民が学校施設を利用されています。このような取組みは本市のスポーツ振興、生涯スポーツ社会づくりに大きく寄与されていると思います。

これもひとえに学校開放にかかわっていただいております皆さんの方の日頃のご理解とご協力の賜物であると深く感謝いたしております。

最後になりましたが、充実した組織のもと、自治会、PTAとの連携や、スポーツ推進委員などの協力を得て、学校開放事業が更なる発展をされ、「生涯スポーツ社会」が実現されますことを祈念いたしまして私のあいさつといたします。

文化スポーツ振興課 千田直樹

学校開放運営協議会の皆さんよろしくお願いいたします。

学校開放運営協議会の皆さんともに生涯スポーツ振興に尽力し、明るく活気のある学校開放の運営をとおして青少年の健全育成を推進してまいりたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

文化スポーツ振興課 上野 豪也

この4月から学校開放の担当になりました。よろしくお願ひいたします。学校・地域住民・PTA・学校開放運営委員会の皆さんとともに活気あふれる学校開放運営を目指して行きたいと思います。実際に各学校に赴き、学校開放の現場も見学させていただくつもりでいますので、どうぞよろしくお願いいたします。

文化スポーツ振興課 堀家恵介

この11月から新規採用職員として高槻市文化スポーツ振興課に配属となり、学校開放を担当させていただきました。まだ、至らない点もあるかと思いますが、学校開放運営委員の皆さんと共に精一杯尽力し、学校開放運営に貢献していきたいです。宜しくお願い致します。



「平成24年度スポーツ交流委員会から」

毎年恒例行事になっています。学校開放スポーツ交流会は、昨年に引き続きドッヂビーに決定いたしました。

スポーツ交流会は来年1月13日(日)に開催を予定しています。「ドッヂビー」とは、ニュースポーツで、ほとんどドッジボールと同じルールで、ボールの代わりにスポンジ製のフリスビー(柔らかい円盤状の物)を使用するため、あたっても痛くないのです。その点から男女、年齢差などを考慮せず誰でも気軽に楽しく参加できるスポーツです。去る12月9日(日)には、学校開放研修会として、ゲームを通じてルールなどを学びました。交流会開催に向けて、試合形式など詳細については早急に決定し、皆さんにお知らせしたいと思っています。



昨年度の大会風景

交流会が学校開放運営委員の皆様の楽しい親睦の場となりますよう、スポーツ交流委員会全員一生懸命努力いたしますので、皆様のご協力とご支援をよろしくお願いします。

お願い

平成25年1月20日(日)に行われる「高槻シティハーフマラソン」にボランティアとしてランナーへの水分補給などのサポートをしていただけの方10名を募集しています。本運営協議会は、ハーフマラソン実行委員会の構成団体として協力しておりますので、ご応募してくださいますようお願いします。

なお、申込みは、文化スポーツ振興課(電話674-7649)まで

車での来校は、原則として禁止です。物品等の運搬等で、車で入校されるときは、安全面には十分注意をするとともに、駐車場所などについては、学校や周辺地域の迷惑にならないよう心がけてください。

大雨、強風などの天候不良を始め、光化学スモッグ、熱中症などには、十分注意をするとともに、利用団体等には、使用に対する注意事項の周知徹底及び啓発に努めてください。

施設使用の注意事項



文化スポーツ振興課からのお願い

南平台小学校は、旧ゴルフ場の跡地に出来た南平台住宅街・公園などに囲まれたところにあります。平成23年、大阪府が提唱する「公立小学校の芝生化事業」を推進する芝生化実行委員会が中心となつて運動場を芝生化しました。

緑があふれて、子ども達が「安全に遊べる」、また「运动会の舞台」となる運動場が整い、元気いっぱいに走り回っています。その中で活動する南平台小学校開放運営委員会には、現在14の団体が所属しています。その内、6団体が運動場を、8団体が体育館を使用しています。

行事等については、子ども達とふれあいの場を年1回設けております。近年は「卓球」や「キンボール」等を実施しました。また高槻北消防署のご協力を得て「ブルル開放事業」と連動した「普通救命講習」を開催しています。PTAの皆様を含め、毎年50名前後の方が受講されています。

高齢者の団体から子ども達の団体まで、幅広い年齢層の各団体が相互に協力・理解し合つて活動しています。そして様々なスポーツを通じ地域との交流を深め、健全な青少年育成に微力ながら貢献していきたいと思います。



開放運営委員会の紹介 (南平台台小学校)

各校の紹介

北日吉台小学校は日吉台と寺谷町の境界に位置し、豊かな緑に囲まれたすばらしい環境にあります。23年前に斬新な発想の元に造られた体育館は四階建てになっています。1階と2階は日吉台公民館となつており、3階・4階が小学校の体育館として使用されています。

3階には小学校では珍しい畳と床(板の間)の小体育室があり、現在畠の方では渋川流立禅会が、床の方では日吉台卓球クラブが利用しています。4階は大体育室となつており、5団体が利用し、グラウンドも5団体が利用しております。

全部で12団体が活動しています。年々利用団体が少なくなっているのが現状です。

運営委員会としての活動は年2回のスポーツ交流会(ピーチボーラバー、ソフトバレー等)、年2回の大掃除、PTAと共に催のブルル開放などです。

今後も学校と共に地域の人々の交流の場となるよう活動していくと考えています。

北日吉台小学校は日吉台と寺谷町の境界に位置し、豊かな緑に囲まれたすばらしい環境にあります。23年前に斬新な発想の元に造られた体育館は四階建てになっています。1階と2階は日吉台公民館となつており、3階・4階が小学校の体育館として使用されています。

3階には小学校では珍しい畠と床(板の間)の小体育室があり、現在畠の方では渋川流立禅会が、床の方では日吉台卓球クラブが利用しています。4階は大体育室となつており、5団体が利用し、グラウンドも5団体が利用しております。

全部で12団体が活動しています。年々利用団体が少なくなっているのが現状です。

開放運営委員会の紹介 (北日吉台小学校)



- ● 施設使用の留意点
- ○ コミの始末はきつちりと
- ○ トイレの清掃気持ち悪く
- ○ 大会などで使用した時は特に気をつけて
- ○ 車の乗り入れ要注意
- ○ グラウンドや庭をいためない
- ○ 周辺地域に迷惑をかけない
- ○ 「学校はこどもたちの学習の場」をしつかりと再認識して施設使用をしましょう